
 

 

 

 

 

 

市民協働の話し合いの場 

「地域検討会議」を開催！！ 
 

教育委員会では、少子化による学校の小規模化を教育行政の喫緊の課題として取組むため、『香

取市学校等適正配置計画実施プラン』を平成２２年７月に策定し、現在、市民協働で推進を図っ

ています。 

現在、香取市では、毎年１００人規模で児童数が減少しており、今後、複式学級を設置する学

校が増加します。実施プランでは、複式学級の解消や一定規模の学習集団を確保することで、「教育

の機会均等」「教育水準の維持向上」を図ることにしています。 

湖東小学区では、既に地域検討会議の検討結果の報告が教育委員会にあり、その結果は、「湖東

小学校と新島小学校が統合することについては対等統合とすることで賛成」でした。 

対等統合とは、両校ともに閉校し、新たな学校としてスタートすることを言います。 

これから、新島小学区でも保護者の代表者・地域の代表者・学校教育関係者で構成する地域検

討会議を立ち上げ、湖東小学校との統合について話し合いをします。 

 

 地域検討会議を次のとおり開催します。この会議は、傍聴することができますので、是非、一緒に次代

を担う子どもたちの学校教育について考えてみませんか。 

 

日 時  平成２５年６月２５日（火）午後７時から 

会 場  新島小学校「図書室」 

議 事  ①地域検討会議の設立について 

        ②地域検討会議設置要綱の制定について 

        ③役員の選出について 

        ④今後の進め方について 

        ⑤意見交換 

 

※ 会場には限りがありますので、入場を制限することがございます。 

学 校 再 編 だ よ り  — 第４号 — 

平成２５年 ５月３１日発行 

香取市教育委員会教育総務課 

☎ 0478-50-1220 

【新島小学区】 



 

 

 

 

 

 

湖東小との統合に向け、地域の意見を集約!! 
 

 平成２５年６月２５日、新島小学校図書室において地域検討会議が行われました。この会議は、

湖東小学校との統合について検討協議を行うことが目的で、保護者の代表者、地域住民の代表者、

学校教育関係者の委員２４名で構成しています。 

第１回目の会議では、地域検討会議の設置及び地域検討会議の設置要綱の制定及び地域検

討会議の役員の選出並びに今後の進め方について協議し、次のとおり決定しました。 

・地域検討会議の設立及び要綱に制定・・・「承認」 

・地域検討会議役員 

   会  長・・・大須賀 常政 氏 

   副会長・・・大場 正治 氏 

   副会長・・・飯田 登司 氏 

   理  事・・・伊坂 邦彦 氏 

   理  事・・・小倉 優 氏 

   理  事・・・椎名 正男 氏 

  

地域検討会議では、湖東小学校との統合について、地域の多くの方の意見を聞き、理解を得る必

要があるため、地区説明会を開催しました。 

この学校統合は、新島小学校を統合校の位置にしていますが、新たな学校として

出発するため、両校ともに学校の歴史に幕を下ろすことになります。そして、「学校名」

「校歌」「校章」等については、両校の代表者が話し合って決めることになります。 

学校統合は、子どもたちの教育環境をより良くし、より多くの学びの集団で互いに認め合い、支え合い、

そして切磋琢磨できる教育環境を整えることが基本です。次回の会議では、地区説明会や保護者の

意見を基に、検討協議を行うことになります。 

この会議は、傍聴することができますので、是非、一緒に次代を担う子どもたちの学校教育について考

えてみませんか。 

   

第２回新島小学校地域検討会議 

日 時  平成２５年９月２６日（木）午後７時から 

会 場  新島小学校「図書室」 

        ※ 会場には限りがありますので、入場を制限することがございます。 
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地域検討会議の様子 



 

 

 

 

 

 

湖東小学校との統合は賛成で決定！！ 

代表者会議委員を選出 
 

新島小学校地域検討会議では、これまで保護者説明会、地区説明会を行い、湖東小学校との統合について話し

合ってきました。湖東小学校地域検討会議では、先に検討結果報告書の提出が教育委員会にあり、「新島小学校

と統合することについては、対等統合とすることで賛成とし、子どもたちのためにも速やかに統合に向けた協議を

開始されたい。」でした。 

地区説明会では、対等統合に対し、「学校名」「校歌」「校章」は、次の段

階の両校の代表者会議で検討協議することでご理解をいただき、「湖東小学

校との統合には賛成する」との意見が多くありました。 

この結果を基に、地域検討会議では、議論を重ね以下のとおり検討結果

がまとまりました。 

 

【検討結果】 

香取市学校等適正配置計画実施プランに掲げる新島小学校と湖東小学校の統合は賛成とする。 

※ 詳細な検討結果報告書は、裏面をご覧ください。 

 

今後は、両校の代表者で組織する代表者会議を設置し、学校統合に係る基本的な事項（統合の時期、

学校名、校歌、校章等）を検討協議することになります。 

 

【主な議論の内容】 

新島小学校・湖東小学校の児童数の推計 

→ 湖東小学校では、急激に児童数が減少していく。平成２７年度には、二学年を一学級に編制する複式学級が

二組となり、この状態が続くことが見込まれる。新島小学校でも、児童数は平成３１年度までは概ね８０人前後

で推移する見込みだが、少子化による影響で減少していくことが推測される。学校統合することで、湖東小学校の複

式学級は解消され、また新島小学校の児童数も増えるので、両校にとって教育環境は向上する。 

 

統合の時期 

→ 湖東小学校の複式学級が二組となる平成２７年度までに統合ができるよう進めていく。 

 

「学校名」、「校歌」、「校章」の決め方 

→ 新島小学校、湖東小学校の代表者が話し合いで決めていく。必要に応じてアンケートを行うことも考えられる。 
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香取市立新島小学校学校再編に係る地域検討会議検討結果報告書【抜粋】 

 

香取市学校等適正配置計画実施プランに係る学校再編を検討協議するため、香取市立新島小学校地域検討

会議を立ち上げ、湖東小学校との統合について検討協議を行いました。その検討結果について、下記のとお

り取りまとまりましたので、香取市立新島小学校学校再編に係る地域検討会議設置要綱第２条の規定により

提出します。 

記 

１ 検討結果 

  香取市学校等適正配置計画実施プランに掲げる新島小学校と湖東小学校の統合は賛成とする。 

 

２ 検討経過（省略） 

 

３ 検討協議の概要 

  香取市教育委員会が平成２２年７月に策定した「香取市学校等適正配置計画実施プラン」に基づき、新

島小学校と湖東小学校が統合することについて、地域検討会議を組織し検討協議を行った。 

湖東小学校地域検討会議では、「対等統合とすることで賛成とし、子どもたちのためにも速やかに統合に

向けた協議を開始されたい。」と検討結果がまとまっている。 

新島小学校地域検討会議では、この結果を受け、対等統合に対し、「学校名」「校歌」「校章」の扱いを含

め湖東小学校との統合について、地区説明会や保護者説明会を行い、湖東小学校の現状などを説明し、地

域住民に周知を図ってきた。 

湖東小学校の児童数は、今後急激に減少し、二学年を一学級に編制する複式学級が平成２７年度から常

態化する見込みである。この状況は、教育環境として望ましい姿ではなく、次代を担う子どもたちには等

しく教育を受ける機会が与えられなくてはならない。学校統合することで、湖東小学校の複式学級が解消

され、また新島小学校でも児童数が増え、多様な考えに触れ、互いに認め合い、協力し合い、切磋琢磨す

る機会が増えるなど、現在の教育環境を更に向上することができる。 

地区説明会や保護者説明会においても、参加者は多くなかったもののその中では、「湖東小学校との統合

は賛成」とする意見が多く、概ね統合することに理解は得られていると考えられる。新島小学区として、

統合後、子どもたちが安心して学校生活が送れるよう地域全体で協力することが大事である。 

平成２７年度までに湖東小学校との学校統合を実現するためには、両校の代表者で組織する代表者会議

を早急に立ち上げ、学校統合に係る基本的事項の「学校名」「校歌」「校章」などは円滑な話し合いの下に

検討協議し、決定することが望まれる。 

学校統合は、子どもたちの教育環境をより良くするために行われるべきであり、これまでの地域の歴史

や伝統も重要なことではあるが、その歴史や伝統を継承しつつ、新たな学校として歴史や伝統を地域と学

校が連携して築き上げることの方が重要である。 

教育委員会は子どもたちの交流事業や保護者とよく話し合い、円滑な学校統合ができるよう十分配慮す

ること。 

また、将来的なビジョンとして北佐原小学校との統合も望まれる。 


